Roberto Barrios I la Estrella de Panamá

Polígrafo

Yo hablé con el presidente de la Cámara de Comercio de Israel, ellos están súper interesados en tener a la Universidad Technion, sus fondos de inversiones y sus mejores empresas, incluyendo Waze, aquí en Panamá".

- R: Yo hablé con el presidente de la Cámara de Comercio de Israel, ellos están súper interesados en tener a la Universidad Technion, sus fondos de inversiones y sus mejores empresas, incluyendo Waze, aquí en Panamá. Nadie se los ha propuesto, ese es el problema. Panamá es un excelente producto que no se ha sabido vender.
- P: ¿Le contestó Musk el mensaje de X que le mandó?
- R: Él viene a Panamá tres veces al año, por lo menos. P: ¿Cuándo va a ir a la mina a poner su estación espacial?
- R: ¿Brutal idea no? Es lo que yo digo, no es lo mismo Mayer tuiteando a Elon Musk sobre la oportunidad de convertir el espacio de la mina en un centro de despegue para cohetes Spacex como individuo que como alcalde de la ciudad de Panamá.
- P: El territorio de la mina sale de la jurisdicción de la ciudad...
- R: Está bien, pero yo no estov aquí para ser el alcalde de Panamá, sino para lo que necesita el país, especialmente cuando los demás no dan la talla.
- P: ¿Cuál es su mayor valor?
- R: La falta de experiencia política.
- P: ¿Su debilidad? R: La misma.
- P: ¿Una diferente?
- R: Mi mayor debilidad es mi pasión por hacer las cosas diferentes, disruptivas, transparentes que no combinan.

P: ¿Qué piensa hacer con los sintecho?

R: La pregunta es cómo lo vamos a hacer. La excusa que dan es que no hay plata. Pero hoy, ¿sabes que la mayor cantidad de empleados en el municipio son promotores de deporte? Esa es la politiquería. Con los ahorros de todo eso tienes dinero para mejorar los barrios, no solamente para esas personas, sino las aceras, las luminarias, las paradas de buses.

P: ¿Qué tiene pensado

para los buhoneros? R: Hay que formalizarlos. Ellos son parte de la cultura, en vez de ir en contra, hay que acogerla, formalizarla y venderlo como parte de la experiencia turística de venir a Panamá. Es cierto que la ciudad tiene que aportar al turista, es el primer puerto de entrada, hay que dar una experiencia panameña. Los buhoneros están buscando emprender como pueden, hay que brindarles espacios formales e invitar a la ciudadanía a que participe. Ellos no son parásitos, son vitamina.

P: ¿Cómo manejará los fondos de los representantes?

R: Conmigo se la van a ver mal. Yo veo ahora mismo los fondos de la descentralización paralela y lo que ha pasado en la Asamblea.



Mizrachi está postulado para el cargo de alcalde de la ciudad de Panamá.



Mayer Mizrachi asistió a la entrevista con su perrita Tina Kera.

Hace 10 años la Asamblea tenía \$70 millones para los mismos diputados que tiene ahora, pero tienen un presupuesto de casi \$200 millones.

P: ¿De dónde saca sus ideas?

R: Nuevamente, creo que es la pasión por la disrupción, eso me obliga a querer y pensar diferente.

P: ¿Es verdad que le dijo a Edison Broce que se sume a su candidatura y no con Ricardo Lomba-

R: Yo siempre he tenido una muy buena relación con Broce. Nunca le dije que no se vaya con Lombana. Jamás. Primero, hay un principio que ningún independiente había considerado. Puedes ser postulado por más de un partido a la vez sin que haya un acuerdo entre ellos. Para mí, la mejor manera de demostrar imparcialidad es participar con todos o con ninguno. Yo le dije, todos los que quieran postularme, háganlo. Yo le propuse a Edison: hermano vamos juntos. No puedo, me dijo. Él tenía un año corriendo con Lombana y no era correcto decirle de un momento a otro que venía conmigo. El me rechazó, yo lo invité. No lo culpo. Pero le dije que se postulara por los partidos que no tenían candidatos para que abarcara más. Me respondió que no, porque no lo dejaban. Ahí es que yo pensé que me estaba obligando a participar sin él, así que me tuve que ir solo, no porque no quería ir con él.

P: ¿Qué aprendió del banco que se llevó del estadio?

R: Que tú puedes arreglar los problemas y puedes atraer atención a los problemas que nadie presta interés. Ahora, eso no siempre va a caer bien. Yo arreglé ese banco, no sola-



Yo no estoy aquí por votos, estoy aquí para hacer lo que es necesario. La alcaldía empezó con 3 mil empleados y hoy tiene 6 mil. Es la misma alcaldía que en su momento Mayín Correa corrió por 10 años con \$25 millones".

mente lo arreglé, sino que demostré por qué se cae. Que había una omisión y que le faltaba la vía principal de los bancos. Ahí es cuando Pandeportes me puso una demanda para callarme. Pero lo más importante que aprendí es que como sea que te equivoques, tienes que tener la razón por encima del orgullo. Siempre que me he equivocado pido disculpas. No entiendo por qué los políticos son tan cabeza dura.

P: ¿Qué va a hacer con los huecos en la calle si llega a alcalde, va a sembrar

árboles como antes? R: (Risas). Planeo hacer una competencia saludable entre servidores públicos. Hoy cuando veo un hueco, por ejemplo, había uno en calle Uruguay, una calle nueva prácticamente que costó millones, veo un hueco inmenso. Hice un video y se lo mandé al ministro de Obras Públicas: (Rafael) 'Sabonge, tienes hasta el domingo para arreglarlo. Si no, lo arreglo yo'. Y él lo arregló. Y además, en vez de concreto le puso asfalto. Lo tuve que asolear. Pero esas competencias son saludables. Invitar a los obligados a hacer las cosas antes de que yo. Si no lo hacen la alcaldía lo va hacer y le va a pasar la cuenta, aun cuando no lo pague. Yo no voy a tener una ciudad con huecos y basura cuando al que le compete no lo hace. P: Lo vimos en cerro Patacón, usted tiene planes para la disposición de desechos?

R: Ese es el problema.

Tenemos que desencasillar de cuáles son las obligaciones de un alcalde. En este caso, la ley no está respetando las necesidades de la ciudadanía. Cualquier candidato a alcalde te habría respondido que para solucionar el problema de la basura va a poner más camiones. Son unos losers. No han subido cerro Patacón, por tanto, no se han dado cuenta que con más camiones no se resuelve el problema. Por más que no sea mi competencia como alcalde, yo fui allá y me di cuenta de que existe un cuello de botella de los camiones. Si tengo tres veces la cantidad de camiones de recolección hay que esperar el triple para tirar la basura, seis horas para depositar la basura. Por eso recolectan dos veces al día. El problema no es la cantidad de camiones, sino el cuello de botella que hay. Además, me están cobrando por botar la basura cuando deben pagar por la misma. Me deberían pagar para llevarla para allá. No hay incentivos para reciclarla. P: ¿Cree lo pueden llamar

a juicio antes de la fecha de elecciones?

R: Yo ruego que me llamen hoy a juicio, el problema es que lo dilatan. Más bien, creo que nadie quiere aceptar la culpa de que a un joven de 27 años lo metieron preso presumiblemente por un delito inexistente.

P: ¿Piensa demandar al

Estado en caso de inocen-

R: Así es. No solo contra el Estado sino contra los administradores del Órgano Judicial y el Ministerio Público que llevó a cabo una orden de Interpol con información falsa. En la misma sede de Interpol, en Francia, nos dijeron que Panamá no pudo sustentar la información que originalmente dio para emitir una orden de captura en mi contra.

P: ¿Estar seis meses en la cárcel de Colombia, qué lección le dejó?

R: Es un tema muy profundo. No es cualquier persona la que vive esas circunstancias y se gradúa en la vida. Eso no es lo peor que me ha pasado. Yo no debería estar vivo. De niño sobreviví una condición autoinmune cuyo índice de mortalidad era prácticamente el 100%. Yo fui un caso experimental en Inglaterra que fui un paciente en el ala de cáncer tratado con medicamentos para esa enfermedad, pero sin tenerla. Hasta cierto punto yo tenía más amigos muertos que vivos. Cuando tienes 10 años y vives la muerte y la impotencia de esa manera, realmente te cambia la perspectiva de la vida. En mi forma de verlo, esa experiencia me preparó para el proceso en la cárcel. A mi criterio no hay nada peor que los problemas de

P: ¿Qué hubo ahí que sirvió como una conexión entre ambas experiencias?

R: Dios. Yo desde niño me reía de mi propia condición. Fui el primero en burlarse de mí mismo. Para mí, el humor ha sido un medicamento. Siento que Dios me preparó para esto porque si le hubiera dado a mi hermano mellizo, por ejemplo, que tiene la misma creencia que yo, no creo que hubiera tenido las mismas herramientas de fortaleza humana para llevar a cabo esa vida carcelaria y todavía reírse de todo lo que estaba pasando. Creo que ese fue un mecanismo para fortalecer mi sistema de apoyo. La gente que está afuera de la cárcel, en mi opinión, lo sufre más que el que está adentro. La vida no la pueden disfrutar, no pueden saborear el pan más dulce porque saben que no lo pueden compartir con el que está encerrado. Yo usaba mucho el humor para disminuir la seriedad de las cosas reales que pasaba adentro. Muchas no las he contado a nadie, ni a mi familia.